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   表紙の言葉          「ゆりかもめ」 

                          加治 敏男（29期 陶芸） 

正月の前後によく見かける‟ゆりかもめ”

古くは都どりといわれ、海辺や川面をゆるり

ゆるりと飛ぶ様子は日本でなじみの鳥。でも

食べ物は魚や甲殻類だけでなく、昆虫植物の

種など食べる雑食です。ギイーと聞こえる鳴

き声は騒々しいものです。そのゆりかもめが

急降下。戦争に使われているドローンの様で、

思わずカメラのシャッターを切ったところ

です。 
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巻頭言 

 

          新しい社会奉仕委員長になって 

 

社会奉仕委員長  

中山 喜代美（32 期 環境） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                        

 

令和 6 年度、パソコンも出来ずスマホも充分使いこなせない私が社会奉仕委員長にな

りました。バックアップするから、と前委員長から突然祭り上げられました。 

32期環境専攻、フォークソングクラブで卒業後はのんびりと過ごしていました。 

同期の誘いで花水木鯱城会に入会。どんな事をするのか? 右も左も分からず、内容も

知らず 2 年間過ごしていました。児童館のボランティアや各種のイベントにも参加し、

まあいいかの軽い気持ちで引き受け、委員長になってしまいました。 
 

夫を 27 年前に天国に送り、3 人の子供も家庭を持ち、孫も 3 人のおばあちゃんです。

今は息子の置いていった猫と同居の独り身老人です。 

色々と行事の多い委員会ですが、関係諸先輩のご指導の元で頑張っていきますので、

ご協力ご指導をよろしくお願いいたします。  

会議での話は上手に出来ませんが、なんとか 

うまく話せる様頑張ります。 
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千種区の花 紫陽花 



令和６年度 第 1 回 地域長会議  

         

                                               総務委員会 

1．開催日時 令和６年６月 27日（木）15:00～16:45 

2. 会 場 千種区社会福祉協議会 １階研修室 

3．出席者  

【地域長 地域幹事】  

        今池地域会 福田地域長 楜澤地域幹事   

振甫地域会 大村地域長 脇所地域幹事 

若水地域会 山本地域長 

        城山地域会 木村地域長 樫澤地域幹事 

  東星地域会 木下地域長 中山地域幹事 

 千種台地域会 西脇地域幹事 

        千種地域会  長谷川地域長 水谷地域幹事 

【花水木役員等】小松会長  大澤副会長兼広報委員長  高橋副会長   

中山社会奉仕委員長 坂野行事委員長  飯田会計委員長   

古田副総務委員長  寺澤総務委員鯱城担当      

   水野総務委員 塚本社会奉仕委員 薗田行事委員 加藤広報委員  

長谷川会計委員 

  

司会進行：高橋副会長      記録：古田副総務委員長  

   

１．会長挨拶  

日頃の地域会活動にご尽力を頂き感謝します。新聞記事によると「高齢者の孤独

化」が問題になっており地域でサポートが望まれています。鯱城会の活動が期待さ

れています。高齢化、役員のなり手不足などの課題はありますが、今後も継続した

活動をお願いします。         

４ 



         社会福祉協議会研修室での会議 

＜議事＞          

１．地域会活動報告           

① 今池 年度当初の会誌の発行に合わせ地域会独自の予定を加え配布しています。

    若水地域会と合同して「花見」を実施し好評でした。   

② 振甫 4/24に地域会総会を開催。（31名中 21名の参加）若水地域会と合同して 

   「しだみ古墳群」見学を企画、参加が若干少なかったです。   

③ 若水 今池と合同の花見は参加率 50％。見学会はハードルが高く食事会だと 

   参加しやすい。37期生が 4名入会して会全体に活気が出てきています。 

④ 城山 地域会として行事をまだ開催できていません。8月にランチ会を計画し 

ています。 

⑤ 東星 この会議の花水木鯱城会側に 3名の東星出身者がいて驚くと同時に大変 

 うれしい。新年度の集いを東山ガーデンパレスで開催したが、作品展に 

 合わせてランチ会を企画中です。      

⑥ 千種台 37期生が 4名入会したが１名事情で退会、ちょっと寂しいです。 

    役員は全員留任でバトンタッチが難しいけれど頑張っていきたい。 

⑦ 千種 香流川の花見と千種台と合同行事の大須演芸場の寄席は好評でした。  

    来月のボウリングは昨年に続いて優勝を狙っています。  

      

２．地域が抱える課題          

① きめ細かい活動 今池地域会では活動の後、声掛け、電話＋メールなどきめ細かく 

心がけている。こうしたノウハウを見習い

たいです。 

② 人集めのヒント ランチ会だと 50％の

参加が見込めるが、行事を企画すると 30％

に落ちる。ランチ会のように「そこへ行け

ばOK」から参加者が増えるのを期待したい。

ランチ会だけの会合はいかがなものでしょ

うか。 
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質疑応答  Q：ボランティア保険について、37期生で対象外の人がいたが人選の条件は？  

   A：活動実績を見て判断している。37 期生は全員対象のはず。確認します。

   Q：別の保険で重複して入っている人は対象外にして節約できないか？  

   A：個人毎にそこまで把握できない。（申告制にしたらできる） 

   Q：ボランティアウェアは貸与制なので回収して再利用できないか？  

   A：不要になった会員から回収することを試行します。 

（ウェアは１着約２千円）       

   Q：６月の運営委員会議事録で「上半期で収支を把握したい」とあるが？  

   A：地域会収支は対象にしていないので地域会は年度末で結構です。  

３．社会奉仕委員会から ボランティア活動の参加要請が各所から社会奉仕委員会へ寄

せられている。社会奉仕委員会で対処が難しい場合は各地域

会にも協力をお願いします。  

４．行事委員会から      ボウリング大会の参加人数を確認。今池（4）振甫(8) 

若水（5）城山（3）東星（3）千種台（5）千種（4）計 32 

          ゲーム代は当日集めることでお願いします。 

以上 

 

 

地域会だより 

 

 

今池地域会 

地域長 福田由美子（28 期 福祉）  

いまいけ地域会の仲間の和・輪に 37 期生おふたりが加わりま 

した。本年度は、28 名（男性 17 名 女性 11 名）でスタートです。 

まいかい笑顔で集まる地域会。花水木だより配布を兼ねて年 

4 回開催です。18 期の大先輩から 37 期生まで顔の見える関係 

を望んでいます。3 グループ長、4 名の宅配者にお世話になって 

おります。また、6 名の運営委員（総務・行事・広報・社会奉仕）

で、運営委員会とのパイプも太く感じています。 

いいなぁ～。いい笑顔の場・地域会。集まれば経験豊富な方々の素敵なお話・素敵な 

メロディーを奏でるハーモニカのお仲間の演奏等々楽しい時間を過ごし、幸せ笑顔が

こぼれています。 

けっこう素敵な時間が楽しみです。8 月には暑気払い、秋は名古屋城菊花展へ、    

年末は忘年会等々、楽しいこと大好き地域長が一番楽しんでいるのかも？頭の中はこ

んな事、あんな事やってみたい、他の地域会とも交流をしながら～と構想はいっぱい。 
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振甫地域会 

地域長 大村 悦郎（30期 生活 A） 

 振甫地域会は、花水木鯱城会会員のうち、振甫中学校の校区 

（大和・上野小学校区）にお住まいの方々が対象の地域会です。 

当初、名称の由来の“振甫町”が若水中学校区にあって、“振甫”

ゆかりの史跡はむしろ若水中学校に近いのに、なぜ“振甫”の 

名称が使われたのか、不思議に思っていました。ちなみに“振甫”

は、尾張初代藩主「徳川義直」の時代に、中国“明”から帰化 

した医師「張 振甫」が藩医の誘いを断って民衆医療に尽力し 

たことに由来しています。彼は 2代目藩主「光友」の援助で広い屋敷を構え、現在、日

泰寺裏の円空仏で有名な“鉈薬師（なたやくし）”の建立も行ったとのことです。 

そこで前段の回答は、第 2次大戦後、昭和 22年頃の学制改革にありました。初め 

に振甫中学校は、高見小学校に本部を開校しました。現在の地に独立校舎を持つの 

はその 4年後です。さらに 10年後に分校を設置し、その分校が若水中学校として 

独立したのです。従って元をたどれば、振甫中学校は“振甫町”も史跡も直近にあっ 

たわけで、名称の納得が行きました。地域会の活動は、無理のない運動と美味しい 

ランチ、そして、このような身近な歴史を語り合うのも楽しいのではないでしょうか。 

 

 

 

若水地域会 

                   地域長 山本 一（23期 生活 A）                        

 若水地域会は、会員数 39 名（高見学区 30 名、春岡学区９名）

で、男女比は各半数（男性 20 名、女性 19 名）とバランスがとれ

ています。 

 当地域には、ユリの名所で知られる「千種公園」その近くには

「すいどうみち緑道」等もあり、自然環境が豊かです。 

年間行事等としてランチ会４回、公園清掃、社会見学（振甫地

域会との合同行事）、春のお花見、忘年会（今池地域会と合同開催）、

紅葉散策等を実施しています。 ランチ会では、食後にマジック、ハーモニカとウクレ

レの伴奏に合わせて歌い、楽しいひとときを過ごしていま

す。ランチ会、行事等参加者がやや固定化しているが、今年

度は新入会員（37期生 4名）が入会され、会を元気に盛り

上げていただいております。既存会員との相乗効果を期待

しています。会員の皆様が行事等に声を掛け合って気軽に

多くの方に参加していただき、楽しい地域会を目指したい  

と思います。 
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城山地域会                         

地域長 木村 達哉（31期 地域 A) 

城山地域会は、千種区中心部に位置する「田代学区」と 

千種区で一番新しくできた「見付学区」とで出来ています。 

現在会員数は 37 名（男性 27 名女性 10 名）で構成されています。

今年度の新入会員は 1名、昨年からは 2名減です。 

 前会長から引き継いだ「楽しい花水木鯱城会・元気な城山地域

会」を目指し頑張ります。 

 

今年度の抱負として 

① 花水木鯱城会活動への参加者を増やす。 

「花水木だより」の封入チラシのほか、 

効果的伝達・案内・周知手段の検討。        

② 社会見学、ランチ会、美術館・博物館見学など魅力ある企画を考えます。 

‟鯱城会に入会してよかった”と思えるような地域会イベントを考えます。 

魅力ある、楽しい地域会づくりに皆様のご支援をよろしくお願いします。 

 

 

 

東星地域会 

地域長 木下 幸紀（25期地域） 

 東星地域会は令和６年新年度の集いを地元の東山植物園にあ

るガーデンテラス東山で開催しました。会員数は３名の新入会

員を迎え、28 名です。コロナ禍以降会員数は増加傾向にあり、

この傾向が持続することを願っています。 

 東星地域の特性を紹介すると以下のようです。交通網は東西

に地下鉄東山線（本山駅、東山公園駅、星ヶ丘駅）と広域道路の    

広小路通・東山通の幹線が整備され、どこへ行くにも便利です。    

また、東山公園・平和公園の大規模公園があり、緑に恵まれた自然環境を備えています。

さらに、千種図書館・千種スポーツセンターがあり、知力・体力の維持・向上を可能にし

ています。 

加えて、仮庁舎ではありますが、区役所・保健センターの行政機能へのアクセスも身近

になっています。このように、東星地域は元気な高齢者にとって「便利で、住みやすい

所」です。この元気な高齢者でいるためには、多くの方々と交流し、ワクワクが重要な

ポイントです。 

東星地域会員の皆様、各種行事やボランティア活動に参加し、交流を深めましょう。 

また、東星地域にお住まいの在校生の皆様、是非入会されて交流しましょう。 
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千種台地域会 

地域長 福島 好明（30期 文化 A） 

鯱城会入会も早 9年目になりますが、5年前より千種区社会協

議会 2 階のデイサービスの運転手を行っています。きっかけは

この社協に鯱城会の活動を皮切りに出入りをし、職員の方と顔 

馴染みになった頃、従前の運転手が病気で休んでおり出来る人

がいないかと言われました。私は同い年の港区の友人をと思い

描きましたが、勤務 2時間に通勤往復 1時間半かかるので諦め、

週 2 回程度なら私が出来ると始まりました。私は朝の迎えだけ

で自宅への送りは行っていません。日々約 30 名の方が利用しています。8 割以上が

女性で男性は少数です。当然顔見知りになると、身の回りの話、地域の話、時代の話

へと話題も広がり、教えられたり、感心することが多々あります。「いずれ行く道」

への心構えを日々勉強させて貰っています。 

鯱城会に入り、人と知り合い、その縁から大きな実りを戴いています。 

 

 

 

 

千種地域会 

地域長 長谷川 源（31期 福祉） 

千種地域会は自然に恵まれた場所にあります。 

3 月 30 日に香流川に沿って歩きながらサクラ見物をして、帰

りに「鮨長」のランチを食べながら親睦を深めました。 

 今年も茶屋ヶ坂公園まで紫陽花を見に行きました。ガクア

ジサイ等 100 種類程の青やピンクや紫の花が綺麗でした。茶

屋ヶ坂公園をよく知っている方の案内で雑木林を通って山道

を上へ上へと上って行くと展望台がありバーベキューをする

所もありました。いつもは茶屋ヶ坂池の辺りで帰りますが、今

回案内してもらって茶屋ヶ坂公園の奥がこんなに広いのを初め

て知って驚きました。9 月に茶屋ヶ坂公園と鹿子公園の清掃が

あり、帰りに近くの喫茶店でモーニングを食べながら親睦を深

める予定です。地域会の会場は香流橋地域センターで行うこと

が多いのですが、8 月の地域会は初の試みとして今池の「ガス

燈」でランチを食べながら親睦を深める予定です。 
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小松会長より新入会員の皆さんへの言葉 

 

覚王山日泰寺参道脇の「四国八十八カ所霊場巡り」は毎月 21

日の弘法様の日に賑わいます。とある小堂のガラス窓に何気に

書道紙が貼られています。「ゆっくり歩こう だれの人生でも

なし あなたの人生だもの」と。 

花水木鯱城会に入会して戸惑う事も分らぬ事も多くあるこ

とと思います。しかし焦らずコツコツと積み重ねることを大事

にして欲しいと願っています。「ゆっくり歩けば遠くへ行ける」

です。そして高齢者ではなく幸齢者を目指します。 

 

 

 

伊藤 益子（国際 A） 

   鯱城学園卒業の前後から花水木鯱城会の活動計画のお

話をお聞きしていました。千種区地域委員会、今池地区委員

のお話でどんなボランティアをするのかと夢を持って、な

にか私に楽しく出来る事があればと考えました。まだ初め

なので様子を見ながら参加したいと思います。趣味は描く

ことで楽しく継続しています。ボランティアではデイサー

ビス等で演奏したりしていましたが、今はそんな活力もな

く気持ちだけです。まだ全てが未熟なので、よろしくご指導 

   をお願いします。 

 

宮内 陽子（園芸） 

            アナログからデジタルへ世界が様変わりする時代に翻弄され 

ながらも、吞み込まれないよう自分なりに努力してきました。 

性格はマイペース。その割には気が小さい部分も。何事も不 

器用で人の倍頑張らないと並みにならないもどかしさを抱えて 

いる割には多趣味。上絵付、ガーディニング、お菓子作り、世界 

情勢や経済動向を知る事も大好き。苦手なのは運動全般、デジ 

タル関連、典型的な右脳派です。資格はインテリアコーディネ 

ーター（通産省認定）上級絵付け技能士（国家資格）等。鯱城学 

園では専攻：園芸。部活：社研。園芸では文化委員を務め、クラ

ス仲間の温かい応援を頂き、充実した学園生活を過ごす事ができました。 

 鯱城会では先輩たちの教えを頂きながら、人生の後半をより楽しく、少しでも人のお

役に立てる気持ちで臨みたいと考えています。 

新入会員（37期）のご紹介 
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小澤 ちとせ （環境） 

鯱城学園では環境を専攻し、クラブは史跡散策 

クラブに所属しておりました。数々の史跡を巡り、 

卒業してからも OB会を立ち上げ交友を深めており 

ます。 

  同好会はウォーキング同好会に入会させて頂き 

ました。先輩の皆様方の健脚にはただただ驚くば 

かりです。今年はシルバーカレッジに入学しまし 

たので会議やボランティアに出席できない日も多 

くなると思いますが、どうぞ宜しくお願いいたし 

ます。 

 

杉本 周一 （環境） 

 現役当時から環境問題に関わってきた私は、環境専攻で鯱城学園 

に入学し、また学生協議会で社会参加委員として各種ボランティア 

活動の企画・運営に携わって来ました。しかしながら、かつての災 

害ボランティア（阪神神戸や東北地震など）と違い学園での活動で 

は高年者同士の経験・ノウハウ・考え方の違いから意見の調整に苦 

心惨憺しました。 

鯱城会では、「選択と集中」の考えで「参加する事」に 

意義を見出そうと思っています。ここで自慢の生ごみリサ 

イクル堆肥（30年継続中）による野菜作りを紹介させて頂 

きます。見学は、いつでも大歓迎です。 

よろしくお願い致します。 

 

 

横地 美佐子 （文化）        

戦い済んで日が暮れて状態？ これはまずいと 

鯱城学園に足を運びました。皆さんの活力をいた 

だき、行事にも参加し、楽しく学園生活を送りま 

した。頭と体を使って健康にと思い社交ダンスク 

ラブに、これが考えていた以上に大変、だから悔 

しさもあって今でも続けられているのかもしれま 

せん。たくさんの出会いを、又知る楽しさを、あ 

りがとうの気持ちでいっぱいです。 

これからは、ゆっくりゆっくり歩を進めていき 

たいと思っています。 
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海老原 史樹文 （園芸） 

 名古屋生まれ、池下近辺育ちです。高見幼稚園（廃園）、高見

小学校、若水中学校出身で、物心ついた頃からこの近辺を走り

回っていましたので、昨今の池下近辺の様変わりには、想像の

域を超えた感があります。高年大学では、園芸専攻、陶芸クラ

ブに所属し、野菜や草花の育成について学び、作陶を楽しんで

きました。農園での野菜作りは、自分の肌に合っているようで、

卒業後も引き続き農園での野菜づくりを楽しんでいます（写

真）。鯱城会の行事には、時間を見つけて参加させていただこう

と思っています。 

 

 

多久田 修司 （環境） 

  20年ほど前に千種区のマンションへ引越して以来、職場と  

の往復に明け暮れてきた私には、自宅近くに幼なじみもいなけ

れば親しい人もほとんどいません。将来を思うと近所に親しく

していただける人達がいれば互いに心強く、より安心して暮せ

ることでしょう。仕事をほとんど終えたこれからは、その意味

でも花水木鯱城会・地域の皆様との交流を大切にして、わずか

でも社会の一隅を照らす活動が出来れば幸いと思っています。 

 

 

 

那須 千代子 （音楽 B） 

   昨年 11月に中区から転居してきました。 

年を重ねて自由な時間が出来き、以前から 

気になっていた鯱城学園に早速応募し、音 

楽を専攻しました。 

音楽好きの人達や、フラダンスクラブの 

仲間に出会い、仲間と忙しくてワクワクド 

キドキの舞台経験も味わいました。卒業後 

も何かしなくてはと、この度花水木の会に 

お世話になる事としました。皆さん活動的で 

家にこもっているなんてもったいない 

（今日行く）（今日用）と新しい環境で 

仲間入りをさせて頂きました。少しお役に 

立てればと思っております。 

よろしくお願いします。 
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加藤 ひろ子 （文化） 

              35 期入学の予定が 37 期となった鯱城学園でしたが制約 

多い中、普段経験出来ない学びを得る事が出来、又老い楽
お い ら く

の青春を満喫しました。心を残しながらも卒業し、今花水

木鯱城会に入会しました。ここではもろもろから解き放た

れた新鮮な気分を味わっています。同好会は太極拳に入り

ました。そして健康を保つべく①行く所がある②すること

がある③あう人がいる。を実践したいと思っています。花

水木には見習うべき人達が沢山いらっしゃいますから。 

 

 

薗田 亨志  （国際Ｂ） 

長年の夢だったサックス演奏を 63歳から 

始めました。音が大きいので練習場所はもっ 

ぱらカラオケ店。少し吹けるようになれば、 

発表の場があればと夢が膨らみます。 

機会がある毎にお声掛けをして今では 20 

人の仲間ができ、定期的にライブをするまで 

になりました。花水木のコーヒーサロンでも 

演奏の機会を頂戴し、月に１回のペースで演 

奏させて頂いています。ご支援頂いている皆 

様に心より感謝申し上げます。 

是非コーヒーサロンに足を運んで頂き、一 

緒に楽しみましょう。 

 

宇野 せき子 （文化） 

 生年月日昭和 9年 1月 3日 90才。26期と 37期の卒業です。

現在はまだ会社に勤めています。無口で強情で愛想がありま

せんが、身体は何とか動いています。 

頭の働きはだんだん衰えています。皆様のお荷物にならない

様、私なりに努力している今日です。クラブでフォークソング

をしておりましたので歌は好きです。昨年に肩の骨を折り 1カ

月の重傷、その影響で身体のあちこちが悪くなりました。皆様

のやさしさ思いやりを感じました。鯱城学園に行って沢山の

お友達に恵まれました。 

鯱城会への参加が出来ていませんので申し訳ありません。 
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前川 文子 （健康 B） 

 天文気象クラブを卒業しました。無趣味の何の 

取り柄も無い人間です。 

卒業したら自動的に鯱城会に入るものだと考え 

なしで入会しました。持病の喘息、関節痛、肥満 

で機敏な行動はとれませんが、社会奉仕委員とし 

てお世話になります。 

 

 

 

 

 

山本 隆   （音楽 A）  

生まれは大分県佐伯市、家の前が海で朝から晩まで海で遊 

び、夜は満天の星を見ながら育ちました。高卒後東京の大 

学に進学し機械メーカーに就職。その後商社に転職して転 

勤で名古屋に来ました。 

特技は特に有りませんが、趣味はどれも下手の横好きで、 

ゴルフ・カラオケ・社交ダンス・写真・旅行・読書・将棋 

等々。国内の旅行では、北海道から沖縄まで 47都道府県全 

て行っています。読書は鯱城学園の 2年間で図書室の本を 

150冊程読みました。ゴルフは国内 150か所のゴルフ場で 

プレイをしています。 

現状、家庭に色々雑事を抱えており時間的に制約がありま 

すが、花水木会に入会させて頂きました事で何かのお役に立 

てばと考えています。 

 

 

(付記) 

花水木鯱城会に入会頂いた 37期生は 17名です。上記の記事を

頂いた方以外の 4名の方（水野順子さん、長谷川弘美さん、宇田

川一昭さん、伊藤美代子さん）については、原稿を頂いたら順次

掲載の予定です。 
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花水木地域会交歓ボウリング大会 

行事委員長  

坂野 幸子（32 期 地域 B） 

 

2024年 7月 8日(月)、計画されていた「花水木ボウリング大会」が熱中症危険情報発

令の中、本山ボウルで 10時より開催されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回は星が丘ボウルで開催しましたが、閉鎖となり「本山ボウル」にて小松会長の始

球式を皮切りにボウリング全盛の時代を謳歌してきた総勢 31 名での熱戦が繰り広げら

れました。結果は個人賞坂輝枝さん、2位山本一さんが受賞し、地域会対抗は山本さんを

擁した若水地域会が優勝を果たしました。地域会準優勝は坂さんを擁した千種地域会、3

位は千種台地域会という結果でした。 

7月に入り、昨今の異常気象で連日熱中症で運び込まれている 

患者が急増しているとのこと、その最中で地域対抗のボウリング 

大会の各選手は、暑さをものともせず元気いっぱいの熱戦を繰り 

広げて頂きました。 

 

個人優勝の坂輝枝さん ↑ 

 

← 白熱の大会シーン 
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            4月 25日 千種児童館で、こどもの日に向けた鯉のぼりのオモチャを 

作るイベントが行われました。 

お母さんに連れられた年少組の子供たちを相手に、当会から参加した 

8名は、にわか講師となって、熱血指導を行いました。 
   

今回のオモチャの肝は、カム機構を上手に利用しているところで、鯉 

 のぼりをつるした竿が上下運動と回転運動を同時に行ないます。簡単に

図解してみましたが、動きはお分かりいただけると思います。プリント

基板を使って LEDがピカピカ光るというものも今風で良いですが、この 

ような機械工学の基本にのっとったものは、いかにも“科学オモチャ”らしくて良いですね。

残念ながら、年少さんではその辺りのことは分かんないだろーなー。 
 

今回、37 期の新会員が児童館デビューしました。その中の一人が工作お手伝いのボラン

ティアについて、こんな風に感想を述べておりました。 

「児童館には子育て時代にお世話になった覚えがあります。久しぶりに来てみてなつか

しい感じでした。私にとって工作内容は結構難しいものでしたが、 

子供たちと楽しく作業ができました。このような科学的内容のオ 

モチャを、子供たちに作りやすく工夫し、材料を準備されている 

方が鯱城会の先輩であることを知って驚きです。子供向きのオモ 

チャなのに、むしろお母さん方が夢中になっていたりして、ほほ 

えましい感じでした。また参加したいです」 

 

 

 

 

社会奉仕委員 

樫澤 一也（31期 生活 B） 

■児童館で鯉のぼりを作りました 

 

左：完成した鯉のぼりです 回ります、上下もします 

上：37 期新会員も立派な講師になっていました 
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        6月 15日に行なわれました。 

担当エリアは左図の赤丸部分でした。 

鶴舞クリーンと言えばコロナ以前は各区参加者 20名 

規模のビッグイベントでしたが、今年も本部要望は 10名

規模でした。ただし、当会は会員数トップの鯱城会です

ので、15名を派遣して余裕を見せました。 

鶴舞公園も整備が行き届いており、何百人も動員して

大げさに掃除する必要もないようです。今後もこの規模

でかまわないのかも知れません。 

■クリーンキャンペーン名古屋・2024 に 

参加しました。 

 

■鶴舞公園クリーンキャンペーンに参加 

しました。 

■千種社協の花壇を整備しました 

6月 1日に行なわれました。 

担当エリアは東山学区。本山交差点から東

山公園交差点まで、広小路通りの両側歩道を

クリーンアップしました。 

広小路通りは名古屋市の主要道路の一つ

ですので管理状態も良く、清掃も行届いてお

り、敢えて言えば掃除し甲斐のない通りで

す。今回、区との調整がうまく行かず、参加

メンバーが半減させられましたが、皮肉にも

結果的にはそれで十分でした。 

 

6 月 27 日 地域長会議が終わった後、千種社協の外構

を清掃しました。玄関前の花壇は植え替えのタイミング

であったため、こちらからの作業の申し出は社協として

も渡りに船ということで、局長をはじめスタッフ多数ご

協力の元、盛り上がりました。清掃に盛り上がるとは妙

なものですが、とにかく和気あいあいの作業でした。 

やる側には働かされている感がなく、受ける方にはや

ってもらうという負い目がなく、結果として双方満足と

いうボランティアの真髄を久しぶりに味わいました。 

  地域長会議に出席された皆様ご協力ありがとうござい

ます。鯱城会って 

いいところあるがね。 

区長さんです 
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令和 6年度 38 期生対象 地域ミーティング開催   

総務委員会 

             ■日 時 6月 12日(火）・6月 13日(水) いずれも 10:00～11:45 

              ■場 所 千種区社会福祉協議会 1階研修室  

■出 席 38期生 6月 12日:20名・6月 13日:12名 

スケジュール    

1)小松会長挨拶 

2)鯱城学園学務主任 大友康法 様 挨拶（12日のみ） 

3)2階のデイサービスでのボランティア活動見学 

4)花水木鯱城会 役員・運営委員の紹介 

5)小松会長より、花水木鯱城会の活動紹介 

6)千種区社会福祉協議会・田原主事より社協活動の説明 

7)花水木同好会の紹介  

 12日「はなみずき健康体操」「ウォーキング」 

「パソコン」「クッキング」 

 13日「グラウンド・ゴルフ」「社交ダンス」 

「生け花とお茶」「ハーモニカ」「将棋」       

8)質疑応答 

 

グラウンド・ゴルフ交歓会へのお誘い     

グラウンド・ゴルフ同好会 木下幸紀 
 

 鯱城会主催の第 23 回グラウンド・ゴルフ交歓会が下記の要領で開催される予定です。

交歓会は花水木の会員であれば誰でも参加できます。同好会の会員である必要はありま

せん。学区や町内会などでグラウンド・ゴルフを楽しんでおられる方も日頃の練習成果

をご披露していただければと思います。また、これまでにグラウンド・ゴルフを全くし

たことが無い方でも､同好会（毎週火曜日 10 時から鹿の子公園で練習しています）で、

3、4回練習していただければ､臆すること無く交歓会に参加し、プレーを楽しむことが出

来ると思います。多くの方々が参加されることを期待しております。 
 

開催要領 

日 時：10月 23日（水）10：30集合 15：00頃解散（雨天中止・順延無し） 

場 所：庄内緑地公園（陸上競技場） 

     地下鉄鶴舞線庄内緑地公園駅 2番出口（競技場まで徒歩 5分） 

申 込：8月 25日までに木下へ（090-1095-6411 出来ればショートメールで） 

参加費：300円  途中お会いできなかった方は、交歓会当日に徴収します。 

(なお、雨天中止を除き参加費の返金はありません） 

その他：・交歓会資料は同好会練習日の 10月 1，8，15，22日に配布します。 

        ・弁当と飲み物を持参してください。 
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お知らせ 

■お詫びと訂正     

「花水木だより 104号」に掲載した「10年継続会員（27期生）のお言葉」の中で 

浅野孝治様のコメント文を誤って異なった文面にしてしまいました。あらためて正しい

文章を記載させて頂きます。誠に申し訳ありません。お詫び申し上げます。 

           広報委員長 大澤之夫 
 

浅野 孝治 様（27期 地域） 

「10年を振り返って」 

 鯱城学園を卒業して 10年、永かったような? 短かったような? 

花水木鯱城会では、入会当初 2 年間運営委員&鯱城会担当を仰せつか

り、鯱城会では行事委員として「公開講演会」や「OB文化祭」等の企

画運営をし、この時の経験は思い出深く残っています。 

 また、東星地域会もその頃は活動活発で楽しかったのですが、5～6

年後急速に活動停滞。そんな中で地域長を引き受け、何とかしたいと思いましたがコロ

ナ禍でままならず。一方、出身の 27 期地域学科は今でも有志活動が続いており、「年 1

回の全員顔合わせ」「月 1回の飲み会」「月 2回のウォーキング」「月 2回の太極拳」など、

当時クラス担当だった先生も参加頂き楽しく継続しています。 

「鯱城学園に入ってよかったな～」が、この 10年間の感想です。 

 

■会員の皆様からの投稿お願い 

「花水木だより」は会員の皆様のご協力により、年 4回発行させて頂いています。 

つきましては皆様からの投稿をお待ちしています。よろしくお願いいたします。 

 

編集後記 

 新しい会員を迎えて各委員会 7地域会 13同好会の動きも活発になってきました。 

そこで今号では新会員の皆様のプロフィール紹介をさせて頂ました。また 6 月末に今

年度第 1 回の地域長会議が開催されましたので、議事録を掲載し、7 地域長からの活動

報告も記事にさせて頂きました。 

 厳しい夏が続きますが、花水木鯱城会の最新の情報をお伝えする事で、会員の皆様が 

健康で元気に過ごして頂ければと願っています。 

 

  広報委員長   大澤 之夫（32期 陶芸）連絡先 TEL 090-3307-1160 

                 メールアドレス ikeyuki0726@r3.ucom.ne.jp 

   広報副委員長  桑原 守 （32期 地域 A） 

  広報委員    葉山 彰 （34期 園芸） 加藤 ひろ子（37期 文化） 

          杉本 周一（37期 環境） 海老原史樹文（37期 園芸） 
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今後の予定 

  

■  第 21回 趣味の作品展 

期 日  10月 1日（火）～6日（日） 

       会 場  愛知芸術文化センター12F アートスペース H 
 

■  千種区民まつり 

  期 日  10月 6日（日） 9:30～15:00 

  会 場  平和公園 メタセコイヤ広場 
 

■  第 23回 グラウンド・ゴルフ交歓会 

       期 日   10月 23日（水） 10:30集合 15:00頃解散 

       会 場   庄内緑地公園 
 

■  第 7回  16区フェスティバル 

       期 日   11月 14日（木） 9:30開場～15:30頃退場 

       会 場   東スポーツセンター 
 

■  堀川清掃大作戦 

       期 日  11月 16日（土） 予備日 11月 23日（土） 

 

次号予告 「花水木だより 106号」 

封入日 令和 6年 10月 31日（木） 

発行日 令和 6年 11月 05日（火） 

         

 

 

 

 

花水木だより 105号 

発行者 花水木鯱城会 

                          名古屋市高年大学 鯱城学園 

発行日 令和 6年 8月 6日（火） 

発行人 会 長   小松 憲次 

編集人 広報委員長 大澤 之夫 

▶ 
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